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ГОДИЯ, ОСОБЕННО ПО ВВОДУ ЖИЛЬЯ В ЭКСПЛОАТАЦИЮ.
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С собрания хозяйственного активаЛиквидируем отставание в жилищном строительстве!
★ ★ ★ ■

Задача строителей во втором полугодии
(Из доклада управляющего трестом тов. КОСМАТОВА)Программу истершего полугодия трест Свердловскпромстрой ле выполнил: план по генподряду на 1 июля освоен только на 92,2 проц., по собственному строительству—на 89,4 проц., выработка на основном производстве составила 101 проц., а обеспеченность рабочей силой— 88,3 проц.Серьезное отставание имеется в жи- лищном строительстве. План полугодия • поусумме выполнен на 96,4 проц., а по вводу жилья в эксплоатацию лишь на 43,5 проц.: предстояло сдать на 1 июля 6.950 квадратных метров, а сдано 3.020 квадратных метров.Ни одного квадратного метра не получил в истекшем полугодии Турбомогор- ный завод от стройуправления Завод- строй (начальник тов. Волгин). Полугодовой план Заводстроем реализован лишь на 83,9 проц. Для выполнения задания имелись все возможности, но они не использовались, что и явилось следствием

па 86,1 проц. Здесь нужно отметить : внимание руководителей треста на пус-, обязан создать нормальные жилищно-бы- удовлетворительную организацию труда ■ ковых об’ектах, заказчики не давали в : товые условия (обеспечение топливом,на жилищном строительстве. Тем не менее, Машстроем за второй квартал не сдано ни одного квадратного метра жилья, своевременно не закончены промышленные об’екты для Уралмаша.План по работам треста стройуправлением Промстрой (начальник тов. Элькин) выполнен на 90,5 проц, при обеспеченности рабочей силой ■ па 94 проц., а выработка составила 96,5 проц. Особенность и трудность работы коллектива Промстроя заключается в разбросанности об’ектов в разных частях города.Систематически справляется с планом комбинат производственных предприятий: за первое полугодие план по валовой продукции освоен па 124,7 проц. КПП работает рентабельно и намного лучше, чем в прошлом году. Единственным недостатком в деятельности КПП являет-

срок техническую документацию; вместо постельными принадлежностями и т. д.),целеустремленности, наблюдалась разбро-

_______ ся невыполнение плана по номенклатуре отставания. Прежде всего, рабочая сила : (дверные полотна и другие детали). Хотя использовалась неудовлетворительно, пло- ' КПП дал стройкам инертные материалы,

санность. Чтобы во втором полугодии недовыполнение наверстать, руководителям стройуправлений не следует больше распыляться на многих об’ектах, а сосредоточивать силы на пусковых. Первоочередными пусковыми об'ектами сейчас являются культурно-бытовые помещения — детсады, детясли и жилье.Механизация погрузо-разгрузочных работ па стройплощадках, кроме Заводстроя, сведена, почти к пулю. Руководителям строек нужно перенести на свои участки опыт Заводстроя, организовать просев песка механизированным способом, ввести комплектную подачу полуфабрикатов, обеспечить стройматериалами на несколько дней вперед и т. д.Задача ИТР—широко внедрять технологические карты на производстве, в от-

улучшить коммунальное оослуживапие.За истекшее полугодие в тресте проведен ряд организационно-технических мероприятий по повышению производительности труда па стройке: внедрение поточного метода строительства на жил- участке Машстроя, контейнеризация стенового материала, освоение декоративной штукатурки фасадов механизированным способом в зимний период. В этом году нам предстоит освоить новый эффектив-

деленных работах применять операцион-

ный метод отделочных работ: нюю штукатурку с молотой внутреннегашенойизвестью. Это намного сократит сушку и улучшит качество. Начать подготовку к этому следует уже теперь, устанавли-вать шаровые мельницы вести.В КПП также следует роприятий, позволяющих
для помола из-
ввести ряд увеличитьпуск продукции, например, переход

ме-вы-иахо обеспечивались материалом и инстру- ио для подготовки задела на 1950 год ментом рабочие места, недостаточно еще I этого количества недостаточно. Особенно налажена организация труда. Взять хотя' необходимо увеличить выход горной мас- пс-расчлененный метод штукатура теикова. Немало поможет введение Uy. I металлическую опалубку при изготовлеси- нии железобетонных изделий.
бы такой факт; на одном и том же стройучастке стоят две растворомешалки. У одной из них есть песок, по нет извести, у другой известь имеется, но нет песка, и обе штукатурных станции стоят. Не по назначению на Заводстрое расходуются стройматериалы, к ним относятся небрежно. Частые переделки влекут к убыткам.Машстрой (начальник тов. Бронин) на 1 июля выполнил план по генподряду на 103 проц., выработка составила 111 проц, при обеспеченности рабочей силой

сы па Шарташском каменном карьере, чтобы создать неприкосновенный фонд: стройка остро нуждается в щебне.По всем показателям превышает план лесоучасток: на 1 июля выполнение плана по заготовке и вывозке древесины составляет 129 проц.На 11-2 проц, выполнил шестимесячную программу ремонтно-механический завод.Следует остановитьсясрыва ввода. жилья Прежде всего, не I в на причинах эксплоатацию.было сосредоточено

«темы взаимного контроля на строительстве. Рычагом в борьбе за качество должно стать соцсоревнование.Одной из серьезных причин отставания треста явилась текучесть рабочей силы из-за плохого ее использования. В скором времени к нам прибывает новое пополнение. Но при таком широком размахе стройки этих кадров будет недостаточно. Поэтому хозяйственным и профсоюзным организациям нужно уже сейчас вести раз’яснительную работу по закреплению в тресте добровольно завербовавшихся. Жилищно-коммунальный отдел

Уже сейчас нужно начать подготовку к зиме заводов, складов, стройплощадок, утеплить все конторки, закончить строительство лесопильного цеха, создать запасы инертных, особенно горной массы, обеспечит^ предприятия средствами по снегоборьбе.Из года в год трест не имеет переходящего задела. Поэтому нам необходимо так организовать труд, чтобы весь четвертый квартал готовить задел на 1950 год. Закончив план ввода жилья в эксплоатацию к 7 ноября, дать к концу года 2.000 квадратных метров сверх плана — боевая задача строителей.
Повседневно механизировать 

строительные процессы
(Из выступления начальника участка жилищного 

строительства Машстроя тов. ЛАБУХИНА)План полугодия коллектив жилучаст- ка Машстроя выполнил на 111 проц. Добиться успехов строителям во многом

Что мешает работать

, ся по нескольку раз првситъ механизаторов Машстроя установить тот или иной механизм па участке, тогда как это— их прямая обязанность.Из-за того, что у нас пет электрору- бапка, полы стругают вручную. Нужен малярный аппарат КУ-100, по его нет. О механизированном просеве песка уже говорят целый год ,а все—ни с места, тогда как г/а зиму нужно сделать запас сеяного песка. Во всем тресте нет из- вестегасилки, глиномялки. Была у нас краскотерка, по сломалась.До сих пор не освоена, штукатурка потолков механизированным способом, хотя возможности есть. Нет и стахановского инструмента.Первоочередная обязанность механиков стройуправлений и главного механика треста тов. Архипова — внедрять механизацию на стройке.

помогло соцсоревнование и его строгий ■ учет: людям известны показатели бригад | и отдельных строителей за смену, за 1 декаду, за месяц. Доска почета популя-I ризирует передовиков. На. участке орга- । низовая стахановский совет, имеются! бригады отличного качества, как звено штукатуров тов. Лемкиной.Добиться еще лучших результатов и, главным образом, выполнить план по вводу жилья в эксплоатацию к 7 ноября и создать задел па 1950 г. в количестве 4.000 квадратных метров' — наша задача. Для этого необходимо максимально механизировать строительные процессы.Однако внедрению механизации со стороны отдела главного механика Машстроя не уделяется внимания: приходит-

(Из выступления

. Коллектив Заводстроя при обеспеченности рабочей силой па 98 проц, выполнил июньский план на 102 проц.Мы вступили в 1949 год без задела, и создается угроза, что и на будущий год тоже не подготовим его. Но мы обязаны принять все меры для ликвидации отставания по заделу. Большим тормозом для заводстроевцев является медлительность субподрядных организаций. Например, Сантехмонтаж срывает сдачу четвертого общежития к 1 августа, а руководство треста проявляет по отношению к субподрядчикам мягкотелость.Не удовлетворяет всех растущих потребностей строек в стройматериалах и полуфабрикатах комбинат производстве^ пых предприятий, хотя и выполняет план. Например, Заводстрой все еще не получил карнизо-фасонных плит для

начальника стройуправления Заводстрой 
тов. ВОЛГИНА)строительства здания школы ФЗО, по еей день не сделаны балконные коробки. Нужно навешивать двери, а дверных полотен нет.Руководство конторы техспаба треста не заботится о снабжении строек качественным инструментом. Отсутствие маховых кистей резко отражается на качестве малярных работ. Нет сетки нужных размеров для процеживания раствора, из-за чего страдает качество накрывоч- яого слоя штукатурки. Скверного качества лопаты: они быстро ломаются. Не лучше и ножовки.Задача КПП и техенаба — в новом полугодии эти недостатки устранить и обеспечить стройки всеми нужными материалами, полуфабрикатами и качественным инструментом. .
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С собрания хозяйственного актива
Бережно относиться к ресурсам

(Из выступления заместителя управляющего трестом 
тов. АРТЕМЧИКА)

Еще не научились .мы бережливому, 
хозяйскому отношению к ресурсам, не 
умеем экономно расходовать строймате
риалы.

Это наглядно подтверждают факты. В 
первом полугодии па Заводстрое и в 
Промстрое перерасходовано свыше 200 
тонн цемента, и только из-за потерь: це
мент хранится небрежно, прямо на зем
ле, а руководители строек не занимаются 
складским хозяйством. По этой же при
чине Заводстрой перерасходовал извести 
136 тонн, а Промстрой — 56 тонн. 
Отнеслись бы руководители этих строй
управлений к стройматериалам по-хо
зяйски и могли бы сделать па 15 проц, 
больше.

Не заботятся руководители строек о

Полностью использовать 
автотранспорт

(Из выступления начальника эксплоатации транспортной 
конторы тов. КЕДРУКА)

В этом полугодии работа транспортной 
конторы улушилась. Мы смогли бы сде
лать еще больше при наличии полного 
использования транспорта.

Но до сих, пор порожний пробег пре
обладает над груженым только потому, 
что руководители подразделений треста, 
требуя транспорт для перевозки груза, 
зачастую нс оформляют документы на 
грузы. Например, понадобился лесовоз 
для перевозки рельсов из Елани. Но 
оказалось, что счет, за рельсы не был 
оплачен. Из-за этой неувязки машина 
вернулась назад, сделав пробег порож
няком туда и обратно около 300 кило
метров. Другой случай: на Еланский 
песчаный карьер послали два самосвала 
для вывозки грунта из-под экскаватора. 
Оказалось, что там ничего не было под
готовлено. Простояв в Елани две педели, 
обе машины прибыли обратно, также 
порожняком. Еще пример: затребовал 
техсиаб треста на Северский завод лесо
воз для вывозки металла, но и' оттуда 
лесовоз вернулся порожняком.

создании запаса инертных и связующих 
материалов на 2—3 недели вперед. В 
июне все стройуправления отказывались 
от извести, щебня, каменной продукции 
только из-за того, что эти стройматериа
лы негде складировать, а в июле по
требовали их все сразу.

Пора покончить с бесхозяйственным 
отношением к стройматериалам, перейти 
на строгий учет, добиться ритмичного 
снабжения ими строек и иметь перспек
тиву на полмесяца-месяц вперед.

Увеличилась программа треста, удвоил
ся и расход транспорта. Поэтому, за
дача транспортной конторы — обеспе
чить участки автомашинами, своевремен
но выпускать их па линию и качествен
но ремонтировать.

Хозяйственники Машстроя и Завод- 
строя требуют прибытия самосвалов па 
бетонные заводы к 7 часам 30 минутам о , треста и стройуправлений в создании
., 1а, а там раньше 8 часов утра оетоп уСлайдй дЛЯ бесперебойной работы? Об 
™ приготовляют. Спрашивается, зачем эгом я и хочу раФС1МЗать.

течение;пол^" Прежде всего, наш главный тормоз— 
■ -. лакокамни из цеха шлакоблоков частые шлаком и цементом,

должны перевозиться только в контейне
рах. Но стройуправления, в частности 
Заводстрой и Мащстрой, не подготовляют 
площадку для разгрузки камней, созда
вая этим вынужденный простой транс
порта.

Если при работе участков в дневную 
смену мы получаем только хороший ре
зультат, то обратное наблюдается в ноч
ную смену. Следить за работой автома
шин в, ночное время поручается случай
ным-лицам. Например, на промышленный 
об’ект Машстроя был послан самосвал. 
Но он использовался па перевозке гру
за, не относящегося к производству.

Хозяйственникам строек нужно покон
чить с варварским отношением к ис
пользованию транспорта.

Реконструировать производственные 
предприятия

(Из выступления главного инженера комбината 
производственных предприятий тов. МОТЫЛЕВА)

Нынче комбинат производственных 
предприятий работает лучше, по сравне
нию с прошлым годом.

Во, втором полугодии КПП предстоит 
выпускать еще больше продукции в свя
зи с повысившимися запросами строек. 
По производственные предприятия рабо
тают на изношенном оборудовании: если 
в истекшем полугодии мы еще смогли 
заставить работать старые механизмы, 
то сейчас они окончательно обветшали и 
угрожают выйти из строя. Новый лесо
пильный цех па ДОК’е не строится, ог
невое сушило пришло в ветхость и не

Нет нормальных условий
(Из выступления начальника цеха шлакоблоков тов. ПАВЛОВА)

Паш коллектив стремится дать строи
тельству больше стенового материала. В 
истекшем полугодии мы увеличили вы
пуск шлакокамней к плану почти вдвое. 
По и эта цифра нас не удовлетворяет: 
коллектив цеха задался целью ежемесяч
но ■ давать по 30 тысяч камней сверх 
достигнутого. Так мы помогали стройке.

А как. же помогает нам руководство 

системой, 
простоям 
выпуска

ставщие за последнее время 
Естественно,, что это- влечет к 
механизмов, к прекращению 
продукции.

Вторым камнем'-преткновения является

Заботиться о кадрах
(Из выступления рабочего Шарташского каменного карьера 

тов. ГОНЧАРЕНКО)
Мало заботы проявляют руководители 

треста о кадрах, об улучшении их жи
лищно-бытовых условий. Еще не полно
стью подготовлено жилье к осенне-зим
нему периоду. Ряд домов на. рабочих по

может обеспечить просушку. Плитный 
цех тоже одряхлел. Его начали строить 
заново, по стройка, законсервировалась. 
Плохо обстоит с энергетическим хозяй
ством.

КПП — это тыл, от которого зависит 
выполнение плана стройучастками. По
этому дело реконструкции базы произ
водственных предприятий надо считать 
самой первоочередной задачей треста, 
иначе выполнение плана нынешнего и 
будущих лет будет находиться под угро
зой срыва.

затоваривание. Стройуправления стено
вой материал не вывозят, и территория 
цеха буквально загромождена шлакобло
ками. Продукция все поступает, и ее 
уже негде складировать, так. как склад
ских помещений у нас нет.

И, наконец, ;— подготовка здания к 
работе в осенне-зимних условиях. Необ
ходим основательный ремонт: стены вы
ложены некачественно, и зимой будет 
холодно. Нужно пред’явить претензию и- 
к начальнику электроцеха ремонтно-ме
ханического завода, тов. Глембоцкому: на
чали электрики монтаж электропроводки 
в нашем цехе, да и бросили, едва сделав 
половину.

Ясно, что при таких условиях кол
лектив цеха не сможет сдержать данное 
слово.

селках нуждается в капитальном ремон
те, иначе в осенне-зимних условиях 
жить в них будет нельзя. Отремонтиро
вать жилье качественно и в срок — 
обязанность жилищно-коммунального от
дела.

Летний отдых детей Строители отдыхают

На даче
Весело и беззаботно отдыхают дети 

строителей детсада № 13!) на даче близ 
станции Исеть. Они проводят время па 
прогулках и экскурсиях в лес и па 
Исетский пруд.

Под руководством воспитательниц де
тишки знакомятся с жизнью растений и 
животных, собирают гербарии, коллек
ции насекомых и камней, террариумы.

В хорошую погоду дети целый день 
находятся в лесу или у пруда. В пас
мурные дни они — в палатах: рисуют, 
слушают рассказы, сказки и разучивают 
новые песенки и стихи.

После ужина ребята, ложатся спать. 
Как здоров и крепок их детский сон!

М. МАТВЕЕВА, 
заведующая детским садом.

Закрылась Чехословацкая выставка
24 июля в Москве закрылась вторая | приезжих цз других городов и областей 

выставка промышленности Чехословакии. • СССР.
Выставка имела большой успех. Ее I Советские люди с большим интересом 

посетило много экскурсии—рабочие пред- , знакомились* с многочисленными образ- 
ириятий и учреждений, учащиеся сред- , Уачи изделий трудящихся Чехословакии, 
пих и высших учебных- заве,тений, ни- , успешно выполняющих план развития 
женеры п техники, руководящие работ- народного хозяйства. В книгах отзывов 
пики промышленности, писатели, худож- МГЮГИе посетители выразили чувства 

симпатии и дружоы к пароду Чехосло- 
ники, представители оощественпых орта- (вацкай рре.-п^днкп. ветртивитему на 
низаций столицы. Всего на выставке путь строительства социализма.
побывало около 200 тысяч москвичей и (ТАСС).

Пионервожатая
Комитет комсомола направил Раю Ти

мофееву работать с детьми в пионерла
гере Свердловскпромстроя. Основная обя
занность пионервожатого — строго сле
дить за правильным отдыхом ребят, за 
их воспитанием. Трудолюбивая девушка 
добросовестно выполняет все поручения. 
Во многом помогает ей опытный педагог 
Панна Григорьевна Клячина.

Рая работает с огоньком. О ней тепло 
отзываются педагоги и начальник лаге
ря тов. Калиновская. '

— Хорошая вожатая, — говорят 
они., — И ребята, ее любят. Конечно, ей 
нелегко, по мы помотаем.

Но Тов. Тимофеева пе останавливается 
на. достигнутом. Опа страстно . хочет сде
лать лучше и настойчиво добивается 
этого. 3. БОБРОВА.

После болезни я получил путевку на 
кавказский ■ курорт ВЦСПС «Теберда»

1. Я отправился из Свердловска че
рез Москву па ’Северный Кавказ. От 
Черкесска до «Теберды» через Клух^и 
автобус мчал, пас по горной долине сна
чала вдоль Кубани, а потом вдоль реки 
Теберды. Асфальтированная дорога широ
кой лентой вилась по долине между гор. 
Шумели сосны и нцхты, чинары и дубы.

Наконец, я приехал в «Теберду».
Для пас были созданы прекрасные 

бытовые условия: уютные палаты, бело
снежные постели, цветы. Обслуживаю
щий технический и медицинский персо
нал проявлял к • нам исключительное 
внимание и заботу.

Мы часто устраивали экскурсии в 
лес, па горы, к реке. Особенно запомни
лась экскурсия па водопад Шумку, что 
находите« в семи километрах от сана
тория. По узенькой тропинке, взбирались 
мы на. гору, минуя пышные сады, ду
бовую рощу и сосновый бор. Когда лес 
расступился, перед нами открылась ве
личественная панорама: в прозрачном 
воздухе —• мириады брызг, сШркающие 
шапки гор, залитые солнечным светом 

! причудливые скалы, внизу — сады и 
белые корпуса санаториев. От водопада 

' и из ближайшего- ущелья веет холодом, 
; из-за шума падающей воды нельзя рас
слышать, что кричат друзья.

Несколько раз мы посещали соседние 
! санатории, присутствовали там на вече- 
1 рах самодеятельности.

На курорте
За- весь сезон я просмотрел более де

сяти кинофильмов, прочитал много книг. 
Вечерами играл в шахматы, шашки и 
домино.

Отличное питание и здоровый климат 
укрепили мой организм.

Только в советском государстве про
является забота о здоровье трудящихся.

СМИРНОВ, шофер.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ МАТЕРИАЛОВ

,,О рабочих 
не заботятся“

Под таким заголовком была опублико
вана заметка в газете № 52 от 15 ию
ля. Штукатур ремонтно-строительного 
цеха ЖЕ0 тов. Матрикада писала, что 
руководство цеха пе заботится о повы
шении квалификации рабочих.

Начальник ремонтно-строительного це
ха тов. Степанов, сообщил, что, начи
ная с 20 июня, с рабочими проводятся 
занятия по техминимуму, и через 2—3 
недели штукатуры будут сдавать экзаме
ны на повышение разряда.

И. о. ответственного редактора 
М. С. МЕЛЕДИН.
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